



UNA DEMOCRACIA NEÓFITA

POLITÓLOGO, DOCENTE E INVESTIGADOR DEL COLMEX, COLUMNISTA EN DIVERSOS MEDIOS Y LÍDER DE OPINIÓN EN EL PROGRAMA *PRIMER PLANO* DE CANAL 11, LORENZO MEYER HACE CONFLUIR LA ACTUALIDAD NACIONAL Y LA HISTORICIDAD DEL SISTEMA POLÍTICO MEXICANO EN SU ÚLTIMA OBRA.

→ “EL PESO DE LA RESPONSABILIDAD INDIVIDUAL Y colectiva es hoy mayor que antes justamente por tener más conciencia de que el abanico de posibilidades no es muy amplio y que nada ha sido ‘escrito por el dedo de Dios’, que nuestro grado de libertad es significativo y que una nueva pérdida de oportunidades encontrará a los responsables principales entre nuestras filas...” (p. 22). La intención de los tres capítulos que con-

forman este volumen está perfectamente resumida en las líneas precedentes.

El Estado en busca del ciudadano. Un ensayo sobre el proceso político mexicano contemporáneo es una crítica envuelta en un halo de esperanza, en un llamado a adoptar la responsabilidad individual de transformar lo que Lorenzo Meyer define como la incipiente democracia actual en un sistema más sustantivo, que escape de la mera perspecti-

va procedimental para incursionar en aquella que debe proveer bienestar y confianza en el discurso político.

A diferencia de algunas publicaciones previas del autor, embebidas de frustración ante la imposibilidad de cambio que implicaba el “liberalismo autoritario” –término que él mismo acuñó–, esta plantea expectativas en el individuo y en la construcción de una ciudadanía que hasta ahora Meyer